

## **Regierungsrat**

Rathaus / Barfüssergasse 24  
4509 Solothurn  
www.so.ch

Eidg. Departement für Wirtschaft,  
Bildung und Forschung (WBF)  
Herr Bundesrat  
Johann N. Schneider-Ammann  
Bundeshaus Ost  
3003 Bern

8. März 2018

### **Medienberichterstattung zur beabsichtigten Schliessung des Bundesamtes für Wohnungswesen**

Sehr geehrter Herr Bundesrat

Aus der Berichterstattung der Sonntagszeitung vom 4. März 2018 haben wir mit Erstaunen und grossem Bedauern entnommen, dass Ihrerseits Pläne bestehen, das Bundesamt für Wohnungswesen (BWO) aufzulösen.

Das BWO hat seit 1995 seinen Standort in Grenchen. Es wurde im Rahmen der damals verfolgten Dezentralisierung der Bundesverwaltung in Grenchen angesiedelt. In diesen 23 Jahren haben vor allem die Stadt Grenchen - aber auch der Kanton Solothurn – das BWO unterstützt und im Gegenzug von dessen überregionaler Ausstrahlung profitiert. In diesem Zusammenhang sind sicherlich die "Grenchner Wohntage" zu erwähnen, die seit 1996 vom Bundesamt für Wohnungswesen, der Stadt Grenchen, dem Architekturforum Solothurn und dem Kanton Solothurn gemeinsam getragen werden.

Mit einer Aufhebung oder Verlagerung des BWO würde nicht nur Grenchen, sondern auch der Kanton Solothurn sein einziges hier angesiedeltes Bundesamt wieder verlieren. Dies würde dem Gedanken der nach wie vor unterstützungswürdigen Dezentralisierung der Bundesverwaltung widersprechen und eine schleichende Rückgängigmachung derselben darstellen. Auch würden damit aus unserer Sicht in der aktuellen Situation sowohl gegenüber dem Wirtschaftsstandort Grenchen als auch gesamtschweizerisch wirtschafts- und sozialpolitisch falsche Signale gesendet.

Wir bedauern sehr, dass der Regierungsrat des Kantons Solothurn nicht früher in diese Pläne des Bundesrates und in eine entsprechende Lösungsfindung einbezogen wurde und möchten Sie, sehr geehrter Herr Bundesrat, bitten, die Pläne zu einer Aufhebung des BWO zu überdenken und zusammen mit der Standortgemeinde Grenchen und dem Kanton Solothurn eine zukunftsgerichtete Lösung für das BWO zu erarbeiten.

In jedem Fall aber werden wir uns gegen den Rückzug der Bundesverwaltung aus dem Kanton Solothurn und im Speziellen aus der Stadt Grenchen zur Wehr setzen und verlangen die Aufrechterhaltung des zur Hauptstadtregion Schweiz zählenden und verkehrstechnisch ideal gelegenen Standortes Grenchen als Sitz eines Bundesamtes.

Mit freundlichen Grüßen

IM NAMEN DES REGIERUNGSRATES

sig.  
Roland Heim  
Landammann

sig.  
Andreas Eng  
Staatschreiber